

Assemblées des Sœurs

Pour préparer leur Chapitre général de décembre 2009, les prieurés de Sœurs d'Afrique et de France se sont rassemblés, à Natitingou en octobre et à Nevers en novembre, dans un climat de fête, de prière et de réflexion. Quelques Frères et amis laïcs ont participé à leurs échanges, notamment pour aborder la question de l'évangélisation en monde rural aujourd'hui. Voici un écho de l'assemblée d'Afrique.

Nous étions vingt sœurs. Auparavant, dans les communautés, chacune avait dit sa pensée sur les quatre piliers de notre vie : religieuse, communautaire, missionnaire, rurale. Etudiant un des évangiles, nous avons regardé comment Jésus a vécu un être avec auprès des personnes qu'il a côtoyées. Et nous, aujourd'hui, comment le vivons-nous ?



Participation du Frère Luc à la réflexion des Sœurs.

L'assemblée a été ouverte par Sœur Lucie, notre prieure générale. Elle nous a précisé ce qu'est un chapitre et nous a aidées à mieux voir la dimension de proximité de notre vie.

Sœur Simone, sœur du Cénacle, était invitée pour animer notre groupe. Elle nous a permis d'être à l'aise. Chacune a bien participé en osant libérer sa parole. Dès le premier jour la veillée récréative nous a détendues, ce qui nous a aidées à entrer dans le bain. L'équipe de préparation avait bien réparti temps de détente, de travail en groupes, de mise en commun et débats.

Tout s'est passé dans l'écoute, l'accueil et le respect ; ce qui a fait naître une ambiance très fraternelle et a donné un visage positif à notre assemblée.

Notre charisme en Afrique

Avec les Frères et les laïcs de "la Communion" d'Afrique la réflexion a été très riche sur

l'évolution du monde rural, notre charisme en Afrique et l'auto prise en charge, car eux aussi portent les mêmes questions que nous. Ce dernier sujet nous demande d'oser risquer dans l'espérance et le courage. Par ailleurs, nous avons échangé sur la pension vieillesse, les Sœurs malades, les dons que nous recevons, les jeunes qui demandent à nous connaître.

Nous n'avons pas trouvé des routes déjà tracées. Il reste à approfondir, à discerner. C'est bien la première rencontre où nous nous retrouvons pour aborder réellement la vie, les questions de notre famille ensemble, Afrique-Europe, avec une écoute mutuelle et respectueuse. Cette assemblée a permis de mieux percevoir où en sont les Sœurs africaines dans la compréhension et l'intégration du charisme ; de peser la prise en mains réelle de celles-ci et leur souci de grandir ensemble et faire grandir leur congrégation. Leurs voix ont été écoutées, accueillies et respectées. Cela nous enracine davantage dans cette famille religieuse et nous donne confiance, espérance et dynamisme pour avancer. *Avançons et jetons les filets.*

Sœur Victorine OUBDA

Prieuré Bienheureuse Annuarite
Kompienbiga (Burkina-Faso)



Expression des Sœurs par le chant en Afrique.